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Die "11 A Fragen" im Kontext des Cyber Risk Schemas beziehen sich auf eine Reihe von
Sicherheitsanforderungen, die Organisationen stellen müssen, die einen erhöhten
Sicherheitsanspruch aus ihrer Branche heraus haben. Diese Fragen sind Teil der Bewertung eines
Organisations-Sicherheitslevels auf den Niveaus A (für fortgeschrittene Sicherheitsclaims) und A+
(für erweiterte und nachweislich erfüllte Sicherheitsanforderungen). Die Fragen können entweder
durch eine Selbstdeklaration oder durch ein unabhängiges Audit von einem qualifizierten Auditor
beantwortet werden. Die Antworten auf diese Fragen bestimmen, ob und auf welcher Grundlage (A
oder A+ Rating) das Organisationsverschleißmanagement im Rahmen des Cyber Risk Schemas
bewertet wird.

The "11 A questions" in the context of the Cyber Risk Schema refer to a set of security
requirements that organizations must meet, especially those with heightened security demands
within their industry. These questions are part of assessing an organization's security level at the A
(for advanced security claims) and A+ (for extended and demonstrably fulfilled security
requirements) levels. The questions can be answered either through self-declaration or through an
independent audit by a qualified auditor. The responses to these questions determine whether and
on what basis (A or A+ rating) the organization's security management is assessed within the
framework of the Cyber Risk Scheme.
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